

Aufforderung zur Abgabe einer Interessenbekundung für die Evaluierung des Förderbereichs Klimawandelanpassung und -minderung bei Misereor

Misereor ist das katholische Hilfswerk für Entwicklungszusammenarbeit. Gemeinsam mit einheimischen Partnern unterstützt Misereor Menschen jeden Glaubens und jeder Kultur. Hauptziel der Arbeit mit den Partnern in Entwicklungsländern ist, durch Förderung von vorrangig armenorientierten Projekten und Programmen zu nachhaltiger Entwicklung beizutragen. Die Projekte werden mit finanziellen Mitteln unterstützt, die teils das Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) über die Katholische Zentralstelle für Entwicklungshilfe e. V. (KZE) zur Verfügung stellt und teils von Spenderinnen und Spendern stammen.

Im Rahmen der zwischen den kirchlichen Zentralstellen und dem BMZ vereinbarten Leitlinien zur ziel- und wirkungsorientierten Erfolgskontrolle wird bei Misereor/KZE die sechste Förderbereichsevaluierung (FBE) durchgeführt, die sich dem Förderbereich Klimawandelanpassung und -minderung widmen wird. Misereor fördert in diesem Bereich Projekte sehr unterschiedlicher Art. Die Projekte der Grundgesamtheit beziehen sich daher auf eine große Bandbreite von Zielgruppen und decken sowohl Projekte ab, die indirekt eine Anpassung an den Klimawandel unterstützten als auch spezifisch auf Klimawandelanpassung bzw. Klimawandel-minderung ausgerichtete Projekte. Neben Partnern im Süden fördert Misereor auch die komplementäre Arbeit der Klimawandelanpassung bzw. -minderung von spezialisierten Nichtregierungsorganisationen in Deutschland, Europa und auf internationaler Ebene, die vielfach unmittelbar mit Südpartnern Misereors zusammenarbeiten und deren Anliegen in den Industrieländern und in internationalen Gremien vertreten.

Der ca. 2-jährige Evaluationsprozess des Förderbereichs (FB) hat folgende Ziele:

1. Es liegt eine Bestandsaufnahme der bisherigen Arbeit von Misereor im Themenfeld Klimawandel und deren Verortung in derzeitige Debatten und Praxis im Bereich Klimawandelanpassung und -minderung vor.
2. Es herrscht Klarheit über die Theorien des Wandels, über die Wirkungslogik der unterschiedlichen Handlungskonzepte und Instrumente sowie über die tatsächlich erreichten Wirkungen im Förderbereich Klima in verschiedenen Kontexten.
3. Auf Grundlage einer unabhängigen und nachvollziehbaren Einschätzung der untersuchten Projekte aus dem Förderbereich kann Misereor gegenüber der Öffentlichkeit und dem BMZ über die im FB verwendeten Mittel Rechenschaft ablegen.
4. Die Ergebnisse der FBE ermöglichen einen Lernprozess, in dem Misereor Rückschlüsse für die eigene Förderpraxis ziehen kann und die Partner ihre Handlungskonzepte und Instrumente weiterentwickeln können. Dazu formuliert die Evaluierung konkrete inhaltliche und organisatorische Empfehlungen.

Misereor lädt hiermit interessierte Beraterteams ein, eine Interessensbekundung (EOI) für die Durchführung der FBE einzureichen und folgende Unterlagen beizufügen:

- (i) Lebenslauf eines möglichen Koordinators/Moderators, (ii) weitere Lebensläufe mit regionalen und thematischen Schwerpunkten, (iii) Referenzen über die bisherige Arbeit im ländlichen und städtischen Kontext sowie mit verschiedenen Arten von natürlichen Ressourcen sowie einen Überblick über relevante Kenntnisse und Erfahrungen sowie Erfahrungen mit Bündel-/Querschnitts- oder thematischen Metaevaluierungen im Bereich der Klimawandelanpassung bzw. -minderung. Zudem bitte (iv) eine kurze Zusammenfassung (max. 5 Seiten), die Auskunft darüber gibt, wie Sie sich einen ca. 2-jährigen Evaluierungsprozess mit Inception-, Desk-, Feld- und Synthesephase vorstellen und wie sie ihn methodisch gestalten würden.

Bitte senden Sie Ihre EOI bis zum 30. November 2022 an das Team Evaluierung und Beratung, Abteilung QIZ, E-Mail: evaluation@misereor.de;
cc: ulrike.weinspach@misereor.de; Betreff: Förderbereichsevaluierung Klimawandelanpassung und -minderung.

Nach Auswertung der EOI werden geeignete Teams zur Abgabe eines Angebots aufgefordert. Für weitere Fragen steht Ihnen Ulrike Weinspach zur Verfügung (ulrike.weinspach@misereor.de;
Tel: +49 241 442 330).

Misereor / QIZ, 31.10.2022

Invitation to submit an expression of interest for the evaluation of the funding area climate change adaptation and mitigation supported by Misereor

Misereor is the Catholic relief organization for development cooperation. Together with local partners, Misereor supports people of all faiths and cultures. The main goal of its work with partners in developing countries is to contribute to sustainable development by promoting primarily pro-poor projects and programs. The projects are supported with financial resources, some of which are provided by the German Federal Ministry for Economic Cooperation and Development (BMZ) through the Catholic Central Agency for Development Aid (KZE) and some of which come from donors.

Within the framework of the guidelines agreed between the church central offices and the BMZ on target- and impact-oriented performance monitoring, the sixth funding area evaluation (FBE) is being carried out at Misereor/KZE, which will be devoted to the funding area of climate change adaptation and mitigation. Misereor funds projects of very different types in this area. The projects in the population therefore relate to a wide range of target groups and cover both projects that indirectly support adaptation to climate change and projects specifically geared towards climate change adaptation or mitigation. In addition to partners in the South, Misereor also promotes the complementary work of climate change adaptation or mitigation by specialized non-governmental organizations in Germany, Europe and internationally, many of which work directly with Misereor's Southern partners and represent their concerns in the industrialized countries and in international bodies.

The approx. 2-year evaluation process of the funding area (FB) has the following objectives:

1. there is a stocktaking of Misereor's work to date in the thematic field of climate change and its location in current debates and practice in the field of climate change adaptation and mitigation.
2. There is clarity about the theories of change, about the impact logic of the different action concepts and instruments, and about the actual impacts achieved in the climate funding area in different contexts.
3. On the basis of an independent and comprehensible assessment of the projects examined in the funding area, Misereor can account to the public and the BMZ for the funds used in the FBE.
4. The results of the FBE facilitate a learning process in which Misereor can draw conclusions for its own funding practice and the partners can further develop their action concepts and instruments. To this end, the evaluation formulates concrete recommendations in terms of content and organization.

Misereor invites interested consultant teams to submit an expression of interest (EOI) for the implementation of the FBE and to include the following documents:

(i) CV of a potential coordinator/facilitator, (ii) other CVs with regional and thematic focus, (iii) references in rural and urban contexts as well as with different types of natural resources, and overview of relevant knowledge and experience as well as experience with bundle/cross-cutting or thematic meta-evaluations in the field of climate change adaptation/mitigation. As well (iv) a brief summary (max. 5 pages) that provides information on how you envision an approximately 2-year evaluation process with inception, desk, field and synthesis phases and how you would methodologically design it.

Please send your EOI by November 30, 2022 to the Evaluation & Consulting Team, QIZ Department, email: Evaluation@misereor.de; cc: ulrike.weinspach@misereor.de; subject: Funding Area Evaluation Climate Change Adaptation and Mitigation. After evaluation of the EOI, suitable teams will be invited to submit a proposal. For further questions, please contact Ulrike Weinspach (ulrike.weinspach@misereor.de; +49 241 442 330).

Misereor / QIZ, 31.10.2022